

**EN PRIVADO****JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**

lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com



García y el burro de Troya

Las mentiras lo van desnudando.
Florestán

No cabe duda que la frustrada precandidatura presidencial de Samuel García es el primer gran descalabro electoral de López Obrador, que está acostumbrado a no equivocarse en ese tema, al contrario.

Desde un principio, así como fue construyendo la candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum comenzó a darle forma a la de García, no como un plan B, sino como un aliado para quitarle votos a la oposición.

A la ventaja de su candidata sumaría una baja en el bloque opositor a través de García, por lo que, le contaba ayer, lo fue envolviendo, cultivando hasta enloquecerlo y hacerle creer que ganaría la Presidencia en 2024, como repetía permanentemente, y se declaraba segundo lugar por encima de Xóchitl Gálvez, ya en el terreno del delirio al que fue inducido por López Obrador.

Era rara la manera en la que el Presidente no lo alentara y denostara a la candidata opositora. Él lo motivó y él lo destapó como su candidato aliado vía Movimiento Ciudadano cuya dirigencia estaba, obviamente, en línea con López Obrador.



Era rara la mañanera en la que el Presidente no lo alentara y denostara a la candidata opositora. Él lo motivó y él lo destapó como su candidato aliado vía Movimiento Ciudadano cuya dirigencia estaba, obviamente, en línea con López Obrador.

Nunca hubo en MC una crítica a Morena, tampoco la hubo en el gobierno ni en su partido contra MC. García era su *aliado de Troya* para vencer a Gálvez.

Pero vino el desastre en Nuevo León, que López Obrador no pudo revertir ni detener, pese a sus ofensivas diarias que lo llevaron a hablar del absurdo *golpe de Estado* en aquella entidad, para pasar, ayer, a que *no había pasado nada*.

Así cambian los humores y los discursos presidenciales cuando la caída de su candidato en MC altera, por el momento, sus cálculos políticos, acercando a Gálvez a Sheinbaum no en forma determinante, pero es mejor estar a 12 puntos que a 21.

El candidato que ponga en MC no llenará las redes de García ni le arrebatará a la oposición lo que López Obrador y su burro de Troya, presumían.

RETALES

1. ESPEJO. Mario Delgado salió a descalificar al equipo de Xóchitl Gálvez, tratando de disimular los acompañamientos incómodos en el de Sheinbaum, empezando por Javier Corral y Alejandro Murat, lo que documenta que el PRIAN que denuncia, ya se incrustó en Morena, si es que alguna vez fue ajeno;

2. REGALO. La diputada panista María Elena Pérez-Jaén le entregó al secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, el libro *El Gran Corruptor*, dedicado por su autora Elena Chávez. ¿Por qué no lo recibió? Así el pánico que le tienen al Presidente sus colaboradores; y

3. ANILLO. Como otro anillo al dedo le cae al Presidente la crisis en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que necesita seis magistrados, y solo hay cinco, para calificar la elección presidencial y expedir la declaración de la ganadora de las elecciones de 2024, lo que resolverán ascendiendo a la magistrada regional de mayor edad. Porque el Senado no aprobará a los dos faltantes. —

Nos vemos mañana, pero en privado